

Zukunft können in dieser Beziehung von keinem Menschen gemacht werden. Das kostbare Gut, um welches es sich hier handelt, wird der Gegenstand fortwährender Streitigkeiten sein; es wird zu militärischen Okkupationen und Blutvergießen kommen. Denn die Kohlenlage in ganz Europa ist aus vielerlei Gründen beinahe verzweifelt, und kein Land wird seine Rechte aus dem Vertrag billigerweise aufgeben wollen. Ich kann daher nur versichern, daß die Kohlenparagraphen unzweckmäßig und unheilvoll sind, und daß sie nicht nur eine volle Gefahr für das Wirtschaftsleben, sondern auch eine solche für den politischen Frieden des europäischen Festlandes bedeuten.